



MIR-FIR-EIR

| EIR - Tras cuatro horas y media después...

Examen EIR 2023: una prueba de dificultad alta con preguntas muy específicas de las especialidades

La prueba para las 7.889 enfermeras ha llegado a su fin. Destaca el menor peso que se ha dado a las partes más básicas de la enfermería generalista, como fundamentos.



Los estudiantes salen del examen EIR 2023. Foto: A.S.

Alicia Serrano. Madrid

Sáb, 21/01/2023 - 23:26



La suerte ya está echada. Las 7.889 enfermeras que se han presentado al Examen EIR este sábado para competir por una de las 1.961 plazas de formación sanitaria especializada ya pueden decir adiós a los apuntes y celebrar, de la mejor forma posible, que ha llegado el final de tantas horas de estudio y desvelos.

Tras cuatro horas y media, y después de contestar a **200 preguntas** (10 de reserva), las primeras enfermeras han salido del examen visiblemente cansadas, pero con la sensación de haberse quitado un peso de encima y con la idea de pasar el resto del día en buena compañía.

No en vano, a las puertas de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense -donde se ha celebrado este sábado 21 de enero el examen EIR en Madrid- las esperaban los abrazos, besos y buenas palabras de amigos y familiares. Algunos de ellos portaban pancartas y globos, mientras que otros **lanzaban confeti** al paso de sus *enfermeras preferidas*.

¿Cómo ha sido el examen de este año? Según Ana Rincón, directora académica de **Planeir**, este año, además de evaluar los conocimientos, el examen EIR enfatiza en aspectos como la **eutanasia, el aborto, la orientación sexual y la perspectiva de género**.

"El examen ha tenido una **dificultad media-alta**, en línea con los años anteriores, donde se entremezclan preguntas sencillas con otras imposibles y con menos preguntas raras o divertidas que otros años. La mayoría de las preguntas han sido sobre Enfermería Familiar y Comunitaria (16), seguida por Pediatría (15, muchas sobre vacunas) y por Enfermería Obstétrica Ginecológica (14, algunas con perspectiva de género). Les sigue la Salud Mental (12), aunque se echa de menos el tema del suicidio. Completan el top 5, el tema del paciente quirúrgico, que empata con Geriatría y se cuela entre las más preguntadas (11 preguntas cada uno)", afirma Rincón.

La mayoría de las preguntas han sido sobre Comunitaria, Pediatría y matrona

Rincón destaca que en el top 5 están las preguntas sobre los **temas que tienen especialidad aprobada vía EIR**, a las que puede accederse superando este examen. "Salud Laboral ha quedado fuera de los temas más preguntados, pero ha habido 4 preguntas cuando lo habitual es que haya una. Queda claro que el tribunal ha querido que los enfermeros generalistas, que se presentan a la especialidad, tengan muchos conocimientos consolidados antes de la residencia".

Respecto a las preguntas del **bloque médico-quirúrgico**, Rincón afirma que "Cardiología, Digestivo, Neurología y Respiratorio, han sido los temas destacados, con un reparto más homogéneo que otros años". Por otra parte, añade que "sorprende el descenso en el número total de preguntas en los temas generales: investigación, fundamentos de Enfermería, Nutrición, Farmacología, Administración y Legislación".

Planeir: "El examen ha tenido una dificultad media-alta, en línea con los años anteriores, donde se entremezclan preguntas sencillas con otras imposibles"

Desde **SalusPlay**, sin embargo, destacan que el examen ha tenido una dificultad elevada y que ha sido muy complejo, "Los enunciados han sido muy concretos y las preguntas muy rebuscadas. Estamos convencidos que se va a ver que **las puntuaciones más altas no van a pasar del 60-65%**", asegura Javier González, su responsable.

Añade que las preguntas han estado muy repartidas por especialidades (aunque ha habido menos preguntas de Enfermería Familiar y Comunitaria que otros años). "He echado en falta alguna pregunta sobre suicidio y destaca que ha bajado la carga generalista, una tendencia que lleva ya algún que otro año. Desde SalusPlay, además, creemos que **se podrían impugnar dos preguntas: la 99**, porque en lugar de poner en el enunciado *expandida* tendría que haber puesto *extendida*, y ello podría dar lugar a error; y la pregunta **125**, que es dudosa y rebuscada", aclara González.

SalusPlay: "Pensamos que se podrían impugnar las preguntas 99 y 125"

Desde **AMIR Enfermería** explican que les sorprendió que hubiese muchas preguntas de escalas muy técnicas y complejas que no habían entrado nunca en el EIR. "En conjunto, las preguntas fueron más enfermeras y menos médicas que otros años, pero también hubo **preguntas enrevesadas que se salían de las competencias enfermeras**. Ha habido un cambio de distribución en la tendencia del número de preguntas por asignaturas: destacamos que han entrado muy pocas preguntas de Cardiología y Estadística en relación con el número de preguntas de años anteriores, estas suelen ser asignaturas muy preguntadas. También hemos tenido bastantes preguntas de las *raras*. Por ejemplo, el **anzuelo, el anillador de murciélagos o las bombonas**", explica a DM Laura, profesora de Enfermería Maternal y de Historia y Fundamentos de AMIR.

AMIR: "Las preguntas fueron más enfermeras y menos médicas que otros años, pero hubo preguntas enrevesadas que se salían de las competencias enfermeras"

Añade que los profes "estamos contentos en general, sabemos que ahora sentirán esa frustración de la que hablamos en la tutoría final, pero deben estar contentos y muy orgullosos del gran trabajo que han hecho durante estos meses. Tenemos la plataforma *EstimaEIR* para que puedan meter sus resultados y les den una estimación aproximada de cómo será supuesto, cuanto más gente meta sus resultados más fiable será la estimación", asegura.

Para los aspirantes, las primeras impresiones han sido de haber hecho un examen complicado, con una parte extensa sobre Legislación y muchas preguntas sobre Escalas de Valoración -que es uno de los puntos importantes y más preguntados tanto en el examen EIR como en las OPE, concretamente las del área afectiva- y nada sobre la covid-19. "Parece que ya se han olvidado del virus", bromea **Rocío González Marco**, que estudió para la prueba en la academia AMIR y ha sido una de las primeras enfermeras en salir del examen. En su opinión, el examen ha sido difícil, "pero **he salido contenta**, aunque había preguntas que no estaban en el temario sobre signos y escalas", dice.

Lleva un año ejerciendo en el Hospital Clínico San Carlos y también ha estado en un hospital privado en las unidades de Medicina General y Cardiología, y está convencida de que "el grado de Enfermería se queda corto y es necesario



Rocio González Marco quiere hacer Enfermería Familiar y Comunitaria. Foto: SERGIO G. VALERO

Le gustaría especializarse en **Enfermería Familiar y Comunitaria** y quizás por ello ha echado en falta más preguntas sobre los cuidados enfermeros en el primer nivel asistencial y sobre cardiología.

Futuras matronas

Tras el examen, las sensaciones de **Eva Vilar Yebra**, según sus propias palabras, son rarísimas: "Algunas preguntas me han parecido muy bien, pero otras han sido desconcertantes... En general he llevado muy bien los nervios, pero a la vez no me creo que haya acabado todo. Siento un poco de rabia por no poder demostrar todo lo que he aprendido y sé, pero así es el EIR. Mi sueño es ser matrona...". También ha elegido la academia AMIR para prepararse la prueba.

Examen EIR: nervios y un sol radiante acompañan a las enfermeras en un día decisivo

Examen I

Como ella, **Aroa García Pérez**, **Alicia Díez** y **Ainara Durán Salazar** quieren ser matronas. "Ha sido una prueba difícil, con pocas preguntas sobre lactancia materna, geriatría y salud mental, y muchas sobre legislación. Ahora me iré a cenar por ahí...", asegura la primera.

A Díez le han chirriado las preguntas sobre Escalas de Valoración y las pocas que había pocas sobre Enfermería Obstétrico Ginecológica, y para Durán Salazar el examen ha sido homogéneo en cuanto a las preguntas sobre las especialidades enfermeras, con preguntas muy específicas sobre enfermedades y síntomas. "Espero aprobar, porque si no puedo ser matrona no hay otra opción", reconoce.

Las futuras enfermeras pediátricas y de la salud mental también han querido compartir con este periódico sus

prim
una
qui

Respecto a las preguntas sobre salud mental, **Óscar Catalina**, señala que han sido muy pocas, solo diez. "Es la especialidad que quiero elegir y me ha parecido que no le han dedicado un gran espacio. Ahora solo espero reunirme con mis amigos".

La experiencia es un grado

Para **Nistha Chamero Esteban** y **Gema Fernández Silverio** el examen EIR ya no tiene tantos misterios. Es la segunda vez que se presentan a la prueba y creen que podrían lograr unas de las 1.961 plazas ofertas este año, un 8% más que en el ejercicio anterior.

"Reconozco que era difícil descartar las preguntas y que a todas había que dedicarles mucho tiempo. No obstante, me ha salido mejor que el año pasado", explica Fernández Silverio, que quiere especializarse en Enfermería Pediátrica.

Como ella, Chamero Esteban opina que la prueba de 2022 era más complicada: "Me he preparado el examen mientras trabajaba. En función de la nota elegiré especialidad, salvo Enfermería Geriátrica que no me gusta, y estoy dispuesta a trasladarme a cualquier autonomía".

Hay que recordar que Enfermería Familiar y Comunitaria acumula el mayor número de plazas convocadas (824). Le sigue **Enfermería Obstétrico-Ginecológica (matrona) con 437 plazas**, Enfermería de Salud Mental con 311, Enfermería Pediátrica con 234, Enfermería Geriátrica con 81 y Enfermería del Trabajo con 74.

Fechas clave tras el examen

Finalizado el examen EIR 2023, los candidatos deberán tener en cuenta una serie de fechas clave. A falta de un calendario oficial, el Ministerio de Sanidad tendrá que publicar las relaciones provisionales de respuestas durante los cinco días hábiles tras el examen, es decir, **el 27 de enero como tarde**.

Habrán tres días hábiles para impugnar preguntas, por lo que, apurando los plazos, **a partir del 2 de febrero podrían publicarse las respuestas definitivas**, que no están sujetas a una fecha como tal.

Las listas provisionales de resultados deben salir a lo largo del mes siguiente al examen, por lo que en teoría estarán disponibles **antes del 22 de marzo**.

Estos listados suponen una primera aproximación sobre las opciones que tienen los candidatos para conseguir la especialidad o plaza que desean, incluido quién queda primero en la selección de plaza, que no suele cambiar con las notas definitivas. Los candidatos tienen cuatro días hábiles para reclamar.





Contrarresta los trastornos de la menopausia con sustancias naturales

Ofrecido por ABOCA

El rejuven

OTRAS WEBS DE UNIDAD EDITORIAL

Unidad Editorial

- Unidad Editorial
- Noticias-El Mundo
- Economía - Expansion
- Conferencias y Formación
- Información - Orbyt

Ocio

- Deporte - Marca.Com
- Viajes - Ocholeguas.Com
- Moda - Telva
- Moda - Yodona
- Ocio- Tiramillas
- Logintegral
- Lotería de Navidad



Correo Farmacéutico

CuidatePlus

Masters - Escuela Unidad Editorial

© Junio 2018 Unidad Editorial Revistas, S.L.U. Todos los derechos reservados.

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su correcta interpretación. S.V.P. nº 01/20-W-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 26 de febrero de 2020.

[Contacto](#)

[Política de privacidad](#)

[Publicidad](#)

[Términos y condiciones de uso](#)

[Política de Cookies](#)

